

CASO PINOCHET:

Califican de Humanitaria Intervención de Roma

● Obispo de Punta Arenas, monseñor Tomás González, sostuvo que el senador vitalicio, como todo cristiano, debe mostrar arrepentimiento.

PUNTA ARENAS (Rolando Martínez).— Como un gesto humanitario calificó el obispo de Punta Arenas, monseñor Tomás González, la mediación del Vaticano en la situación que enfrenta el senador vitalicio Augusto Pinochet, detenido en Londres desde octubre del año pasado.

El prelado dijo desconocer el contenido de la carta que el Gobierno de Chile envió en noviembre pasado a la Santa Sede, aunque precisó que según la información oficial fue una misiva "con fines misericordiosos".

A su juicio, este punto es interesante porque la ética de Jesucristo siempre se relaciona con la bondad y la misericordia. La prueba de ello, añadió, está en que la Santa Sede siempre intercede en favor de la amnistía en casos de pena de muerte.

No obstante, planteó que muchas veces el Vaticano no ha sido escuchado, como en las numerosas ocasiones en que el Papa Juan Pablo II ha pedido que no se aplique la pena capital a algunos condenados en Estados Unidos.

"No por eso la Santa Sede acepta el delito, sino que tiene misericordia con el que ha hecho el delito. Son dos cosas totalmente distintas", acotó.

Monseñor González dijo que los católicos deben considerar la acción del Vaticano como un gesto humanitario. "Para muchos puede ser algo difícil de entender, ya que aparece la intercesión de la Santa Sede por una persona que, según se le condena, ha cometido delitos. Hay que hacer clara la distinción en que aquí se pide clemencia, bondad y misericordia hacia una persona, tal como un condenado a muerte, pero no acepta el delito. Los delitos contra la persona humana no se van a aceptar nunca", aseveró.

Estimó que el senador Pinochet, a su regreso al país, debe adoptar la postura de un cristiano, es decir, el arrepentimiento,

que es parte fundamental de la vida de los creyentes.

El prelado indicó que la esencia de toda esta discusión está en que si la justicia chilena hubiese funcionado oportunamente no habría habido problema en el caso Pinochet, tal como lo dijo en su oportunidad el Arzobispo de Santiago.

Expresó que no es atribución del Vaticano sugerir procedimientos al interceder por determinadas personas y recordó que el Papa ha insistido en sus mensajes que es necesario arrepentirse de los errores del pasado.

EPISCOPADO NO FUE INFORMADO, SEGUN CAMUS

En tanto, el obispo de Linares, monseñor Carlos Camus, aseguró que el Episcopado nacional no fue informado respecto de la misiva que la Santa Sede envió a la Cancillería británica, como tampoco del contenido de ésta.

Asimismo, desestimó que el texto pueda tener algún tipo de influencia "más allá de lo moral" en favor del senador Pinochet, pues "los lores son muy independientes, al igual que el Gobierno inglés respecto de la Iglesia".

Consultado si el origen de la carta se basaría en el ambiente político vivido en Chile luego del arresto de Pinochet, indicó que es posible, aunque dijo no tener conocimiento respecto de la influencia que tuvo la visita del Subsecretario de Relaciones Exteriores, Mariano Fernández, al Secretario de Estado del Vaticano, Cardenal Angelo Sodano.

En declaraciones a "Radio Cooperativa", monseñor Camus reconoció además la dificultad de que los familiares de detenidos desaparecidos comprendan el sentido de esta misiva, aunque insistió que esto depende del contenido de la misma.